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PRENDRE SOIN
À chacun, chacune d’entre vous, je tiens en 
mon nom et en celui de l’ensemble du Con-
seil Municipal, à vous présenter mes vœux 
les plus sincères pour cette année 2023 qui 
commence. Que cette nouvelle année soit 
synonyme d’épanouissement personnel et 
professionnel pour vous et tous ceux qui 
vous sont chers, de bienveillance, de séré-
nité et qu’elle vous préserve en bonne santé.

Nous entamons cette année 2023 dans un 
contexte sous tension.

Après ces dernières années marquées par 
la pandémie, c’est l’atrocité de la guerre en 
Europe et les combats qui se poursuivent en 
Ukraine depuis bientôt un an !

J’ai déjà eu l’occasion de souligner la soli-
darité évidente de notre commune envers 
les communes d’Ukraine, leurs élus, leurs 
habitants et j’en profite ici pour la réitérer et 
saluer leur courage et leur dignité exemplai-
res. 

Notre pays est frappé de plein fouet par la 
crise énergétique, dans un contexte d’urgen-
ce climatique mondiale.

Dans cette période de troubles, je souhaite 
plus que jamais vous dire combien PRENDRE 
SOIN est essentiel pour le bien vivre ensem-
ble et le plaisir d’habiter dans une commune 
où il fait bon vivre.

En cette année autour du bicentenaire de 
Louis Pasteur, « prendre soin » est plus d’ac-
tualité que jamais.

PRENDRE SOIN de chacun, de chacune, de nos 
proches, de nos voisins, de notre commune, de 
la nature qui nous entoure, de la bonne ges-
tion de l’argent public, c’est ce à quoi vos élus 
s’attachent au quotidien, avec l’appui indis-
pensable du personnel communal, que je tiens 
à remercier pour son implication et son sens 
du service public.

Le Maire est aux premières loges des soubres-
auts qui traversent la société. 

Pouvoir Agir  ! Pouvoir agir fut le thème du 
Congrès des Maires auquel j’ai participé fin de 
l’année dernière.

C’est la condition indispensable pour nous, 
élus de la République et élus proches des con-
citoyens, pour relever les défis que nous im-
pose ce dérèglement climatique, cette crise de 
l’énergie, la complexité des procédures de tou-
tes sortes à prendre en compte au quotidien et 
j’en passe !

Les actions municipales perdurent et conti-
nuent, d’ailleurs dans ce nouveau numéro du 
Comm’une Info, vous prendrez connaissance 
de la riche vie communale plus en détail.

Les chantiers avancent, les projets se concré-
tisent, le plan de mandat se réalise, les enga-
gements sont tenus et les finances de notre 
commune restent saines.

Le vote du budget 2023 sera un exercice enco-
re plus délicat que les autres années, la hausse 
de l’énergie pesant fortement dans la balance 
des collectivités et impactant très fortement 

nos projets d’investissement, qui pour certains, 
devront être réajustés, si ce n’est abandonnés. 
Des arbitrages seront réalisés pour se concent-
rer uniquement sur les priorités et poursuivre 
la bonne utilisation des deniers publics.

S’agissant des prix de l’énergie, notamment 
sur le chauffage des bâtiments communaux, 
qui représente le plus gros poste de dépense 
de fonctionnement en matière d’énergie, des 
mesures d’économie ont déjà été prises dès 
la rentrée 2022 : 19°c maximum dans les bâti-
ments, 20°c à l’école, éco-gestes pour tous les 
utilisateurs et extinction de l’éclairage public à 
raison d’un lampadaire sur deux.

Les illuminations de Noël ont elles aussi été 
impactées  : la période d’éclairage a été rédui-
te à deux semaines contre quatre habituelle-
ment, avec une extinction à 23h.

J’aurai grand plaisir à vous rencontrer lors de la 
cérémonie des vœux qui se tiendra le vendredi 
20 janvier à 18h30, salle Jean-Claude Lab.

Dans l’attente de vous y retrouver nombreux, 
prenez soin de vous  !

Hélène Thevenin

Maire de Choisey
Conseillère déléguée à 

l’agglomération du
Grand Dole
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PRINTEMPS RIME AVEC FLEURISSEMENT
Comme chaque printemps, bénévoles, employés municipaux et élus ont réalisé le fleurissement du 
village. Cette année, ce sont un peu plus de 1 200 plants colorés qui ont été plantés.

ÉCO PÂTURAGE : LE PARC DE LA MAIRIE REVIT POUR LE PLUS GRAND 
PLAISIR DE TOUS
C’est un projet qui tenait à cœur à Mme le Maire depuis plusieurs années et que l’équipe municipa-
le a validé sans hésiter. Un bon moyen d’éviter l’intervention des machines pour la tonte de cette 
parcelle. Les bêtes broutent l’herbe, là où la tondeuse passait d’habitude. 

Nos nouveaux locataires permettent d’éviter les tontes mécani-
ques et donc de réduire notre empreinte carbone.
Les deux fauchages annuels réalisés précédemment par Aga-
te Paysages étaient certes moins onéreux pour la collectivité, 
mais c’était sans compter l’impact pour l’environnement et le 
cadre de vie.
A l’heure du réchauffement climatique, cet indicateur n’a pas 
de prix, tout comme celui des visages illuminés des écoliers et 
des passants, nombreux à s’arrêter pour observer ce beau tab-
leau en pleine nature. Un premier pas concret de la commune 
vers une gestion la plus responsable et respectueuse de l’envi-
ronnement possible, à 
la hauteur des moyens 
dont elle dispose. 

Pour cet hiver, 3 petits mâles d’Ouessant brouteront à cœur 
joie. Une cabane en bois, de la paille amenée par Nicolas 
pour les grands froids et un râtelier fabriqué «  maison  » par 
Rémy, nos deux agents du service techniques.

DU CÔTÉ D’INNOVIA… LA POSE DE LA 1ÈRE PIERRE DE LA BASE 
LOGISTIQUE COLRUYT A EU LIEU, LA CONSTRUCTION EST DÉJÀ BIEN 
AVANCÉE
La pose de la première pierre , en présence du directeur général de Colruyt France, a marqué le coup 
d’envoi du vaste chantier de la future base logistique Colruyt, à Choisey. Cette année, 200 person-
nes devraient investir cet entrepôt de 30 000 m².
Une vaste étendue de terre rase, que l’on distingue 
depuis la RD 905, à la limite de Damparis et Choi-
sey. La base actuelle, située à Rochefort-sur-Nenon, 
devenait trop étroite compte tenu des projets de 
développement de l’entreprise de grande distribu-
tion, qui compte pas loin de 100 magasins en France.
Choisey a toujours été une commune marquée 
par l’ambition de promouvoir et de porter le dé-
veloppement économique, preuve en est de ses 
trois zones commerciales, relevant désormais de la 
compétence du Grand Dole. 
L’Agglomération du Grand Dole, grâce à sa politique, a su créer une dynamique propice à la pour-
suite du développement de notre territoire et à son rayonnement. 
Dans un mandat de Maire, il y a des premières fois et des évènements qui marquent plus que d’aut-
res. Cette cérémonie de pose de la 1ere pierre en sera un pour madame le Maire puisque cette 
construction fut le premier permis de construire qu’elle a signé le 30 juillet 2021.
Un permis de plusieurs milliers de m2, ce n’est pas tous les jours que cela arrive ! 

QUAND L'US DOLE VIENT À CHOISEY
Samedi 25 juin a eu lieu, sous un beau soleil, le 1er Challenge Bali (surnom affectueux de Michel 
Chartier, décédé en juillet 2021). Plusieurs clubs de la région y ont participé ; c’est l’Olympique 
de Besançon Rugby qui a remporté la coupe. Quelques élus départementaux, du Grand Dole et 
de Choisey ont assisté, avec la veuve et la fille «  du  Bali  », à la remise des récompenses. Le club 
Dolois s’est dit totalement ravi des infrastructures mises à sa disposition. Ils peuvent revenir, nous 
les accueillerons avec plaisir !

 RÉTROSPECTIVE
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NUITS BELLES...
Les vendredis 17 juin, 22 juillet et 26 août, un peu plus d’une centaine de personnes se sont réu-
nies pour profiter d’un repas en plein air dans une ambiance conviviale et festive lors des désormais 
célèbres «  Barbecues Cabotins  ». 

Chaque soir était « parrainé » par une association différente (l’APE, le foyer rural, et l’association 
Choisey et son patrimoine) ; chaque soir a été une vraie réussite.
Le cadre bucolique du parc de la Halte Fluviale, paré pour l’occasion de guirlandes lumineuses et 
autres fanions, était le théâtre parfait. 
Pourtant, les Dieux de la météo n’étaient pas toujours avec nous. Tant et si bien que le dernier 
barbecue de la saison a eu lieu sous le préau de l’école en prévision de précipitations qui n’ont 
finalement pas eu lieu.
Au regard de son succès, ces animations municipales  seront reconduites cet été.

ET (RE)BELLES
Le festival itinérant des Nuits (Re)belles, porté par Le Moulin de Brainans et soutenu par l’agglomé-
ration du Grand Dole à hauteur de 2 000€, a investi la salle des fêtes le 26 juin dernier pour une 
soirée concert gratuite.

Les deux sœurs du Duo LaurAline ont, grâce à leur maîtrise du clavier, de la guitare et de l’accor-
déon, offert une très belle première partie avec leurs voix impressionnantes et leurs reprises très 
originales des morceaux de leur répertoire très varié.
Puis Théo Charaf a imposé son univers folk-blues mélancolique au travers de ses compositions. 
Avec un humour bien à lui, une sensibilité et une voix puissante et chaude, il a envoûté le public.
Près de 150 personnes ont assisté à cet événement musical et convivial.
Merci au Moulin de Brainans, au Grand Dole et au Comité des fêtes pour cette soirée culturelle et 
musicale réussie malgré la grêle !

 RÉTROSPECTIVE
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 RÉTROSPECTIVE
JOURNÉE DE LA POLICE NATIONALE
Traditionnellement célébrée le 9 juillet, la journée de la police nationale a, 
Tour de France oblige, été avancée au 8 juillet. Choisey est une des rares 
communes du Jura à dépendre de la police et pas de la gendarmerie.

Madame le Maire et la 3ème 

adjointe se sont rendues 
pour l’occasion à la Préfec-
ture de Lons-le-Saunier, où 
Monsieur le Préfet du Jura a 
décoré plusieurs agents. 

UNE JOURNÉE INOUBLIABLE POUR HONORER LA MÉMOIRE D’UN ANCIEN 
MAIRE DE LA COMMUNE QUI FUT AMBASSADEUR AU CHILI
Par une magnifique journée d’été, René et Guillaume De Menthon avaient invité une centaine de 
personnes pour un hommage à Pierre De Menthon, dans leur demeure familiale de Choisey.

Des Chiliens qui doivent la vie à l’instigateur de la plus gran-
de opération de sauvetage de la diplomatie française étaient 
présents, ainsi que l’actuel ambassadeur du Chili en France. 
Les témoignages étaient, pour certains, poignants, racontant 
l’horreur vécue lors du coup d’Etat du 11 septembre 1973, 
fatal au président Allende.
Cette année 2023 marque les 50 ans du putsch chilien. 
Un film documentaire produit par la société des Apaches 
sortira pour l’occasion à la rentrée, dont certaines séquences 

ont été tournées pendant ce séjour à la «  Résidence  ».
La municipalité soutient ce projet et salue l’action exemplaire de l’ancien édile de la commune, élu  
maire de Choisey de 1956 jusqu'en mars 1971. 

LES MAISONS FLEURIES RÉCOMPENSÉES
Suite aux intempéries du 23 juin 
2022, de nombreux jardins, mas-
sifs fleuris ou espaces verts ont 
souffert de la grêle et du vent. Les 
cinq inscrits au concours Maisons & 
Balcons Fleuris n’ont pas été éparg-
nés. Le jury qui est passé, début juil-
let, dans le village en a bien entendu 
tenu compte lors des délibérations. 
La cérémonie de remise des prix a 
eu lieu dans le jardin de la mairie, 
samedi 3 septembre à 17h30 et 
s’est clôturée par un vin d’honneur.
Les récipiendaires se sont vu remettre, par Béatrice Barret-Pâques, Bérengère Cretin et Marie-Paule 
Lacroix, des cartes cadeau à valoir chez VILLAVERDE, un diplôme ainsi qu’un livre sur notre beau Jura.
Classement :
Catégorie jardin et terrasse :   Catégorie fenêtres et balcon :
1er prix : Mme Jeannet Cécile   1er prix : Mr Rota Christian
2ème prix : Mme Gaffuri Colette  2ème prix : Mr Métraille Christian
3ème prix : Mr Boichut François
Nous remercions et félicitons les participants, mais aussi toutes les personnes de la commune qui, 
grâce au fleurissement, embellissent l’environnement de notre village. Nous espérons qu’ils seront 
nombreux à faire preuve de persévérance face aux caprices météorologiques et à s’inscrire pour 
l’édition 2023 du concours.

OPÉRATION BRIOCHES APEI
Du 3 au 9 octobre, 189 brioches ont été vendues par les 6 binômes de 
bénévoles et d’élus. Le bénéfice des ventes d’un montant de 1 005 € a été 
intégralement versé à l’Apei d’Arbois afin d’améliorer le quotidien des rési-
dents de Cramans et d’Arbois. 
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 RÉTROSPECTIVE
GRAND NETTOYAGE DES BERGES DU DOUBS AUX "TRÈCHES" 
Le 24 septembre 2022, une trentaine de personnes ont répondu présentes à l’appel des élus et se 
sont retroussé les manches pour venir ramasser les déchets sur les berges de l’Île des Trèches. 
Cette action a été conduite en partenariat avec la communauté d'agglomération du Grand Dole 

dans la cadre de la semaine du développement 
durable, le syndicat mixte Doubs-Loue, l'EPTB 
Saône et Doubs, les services de l’Etat, la fédé-
ration départementale des chasseurs du Jura et 
l'association de chasse de Choisey.
Elle a été labellisée « initiatives océans » par la 
Surfrider Foundation Europe et avait pour but 
de nettoyer les bords du Doubs en aval du pont 
de Choisey avant les crues hivernales et ainsi de 
contribuer à limiter la pollution des cours d’eau 
et des océans.

Plastique, aérosols, verre, pneus, bouteilles de gaz, extincteurs, bidons, tissus, chaussures, briquets, 
etc ... plusieurs dizaines de m3 de déchets en tout genre ont été ramassés en une  matinée, pour un 
total de plus de 3 tonnes.

Bravo et merci à tous les participants, petits et grands, avec une mention spéciale pour Matthieu 
Métraille et Eric Chanois, deux agriculteurs cabotins venus avec leurs tracteurs pour acheminer les 
déchets collectés jusqu'aux bennes qui étaient devant le site.
L’événement a même été couvert par France 3  Franche 
Comté dans le journal télévisé régional de 19h  ! A l’heure 
où la planète va mal, les médias sont présents pour alerter 
et sensibiliser le grand public.
Le chemin étant traçé pour nettoyer ce déversoir à déchets, 
jetés par des personnes peu scrupuleuses, ce grand netto-
yage sera reconduit au printemps prochain  ! 

ET RAPPELONS-NOUS :
› LA NATURE ET LES COURS D'EAU NE SONT PAS DES POUBELLES !

› LE MEILLEUR DECHET EST CELUI QUE L'ON NE PRODUIT PAS !

LA SALLE DES FÊTES PORTE DÉSORMAIS LE NOM DE 
"SALLE JEAN-CLAUDE LAB"
Le 16 septembre 2022 est désormais une nouvelle date historique pour Choisey  !
Hélène Thevenin tenait particulièrement à ce que le nom de son 
prédécesseur exemplaire soit gravé « dans le marbre » ou plutôt 
sur le mur, en signe de reconnaissance de ses nombreuses an-
nées passées au service de la commune et de ses administrés 
et à la réalisation de cette salle communale, lieu de vie de nos 
associations depuis sa construction.
C’est en présence de Jean-Pascal Fichère, président de l’Agg-
lomération du Grand Dole, de Florence Maupoil, conseillère dé-
partementale, et de la famille de Jean-Claude Lab, son épouse 
Loulou, ses enfants et ses petites filles, que le ruban a été coupé 
collectivement.
Madame le Maire et les élus ont tour à tour rappelé combien l'ancien édile s'est investi pour Choisey 
et au sein de l'agglomération du Grand Dole.
Parmi toutes ses "œuvres", la construction de cette salle communale menée sous sa mandature fut 

un événement majeur pour Choisey, qui à l'époque 
ne disposait pas de salle adaptée aux nombreuses 
activités du Foyer Rural.
Cette salle a été construite puis inaugurée le 18 
septembre 1982, et baptisée 40 ans après ! 
Joli clin d'œil en hommage à Jean-Claude Lab, dont 
le nom restera gravé dans la mémoire collective.
Cet hommage émouvant a rassemblé plus d’une 
centaine de personnes, tous venus saluer l’action 
de cet Homme ; il s’est conclu par la découverte de 
la plaque commémorative et un moment convivial 

autour de l’exposition de l’histoire de cette salle et des photos, réunies pour l’occasion, avec le 
soutien précieux de l’association Choisey et son patrimoine.

HALLOWEEN
Ce n’était pas le jour J, mais cela n’a 
pas gâché la fête. Une trentaine de 
petits monstres sont venus jeudi 27 
octobre dans l’ancienne bibliothè-
que, au rez-de-chaussée de la mairie, 
pour dévorer gâteaux et sucreries 
lors du goûter d’Halloween organisé 
par la municipalité, en partenariat 
avec l’ALSH «  L’Oiseau d’Or  ». 
Pas de cris, ni de larmes, mais des ri-
res, de la danse et des jeux.
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 RÉTROSPECTIVE
DÉCORATIONS SAISONNIÈRES
C’est avec le concours des 
enfants de l’ALSH et de 
nos fidèles bénévoles que 
le village a, à nouveau, été 
joliment décoré ces 6 der-
niers mois.
Au printemps, de jolies pe-
tites bêtes faites de pots 
en terre  : une chenille, une 
coccinelle et des ruches 
d’abeilles.

À l’automne, les enfants avaient axé leur décoration sur le thème d’Halloween. On pouvait donc  
apercevoir une tombe dont l’occupant tentait de sortir, les jambes d’une sorcière démantibulée 
après une malencontreuse chute de son balai, 3 fantômes planant dans les airs et de très belles 
citrouilles et têtes de monstres.
Merci aux enfants pour leurs créations ! 
Cet hiver, sapins, traineau, bonhomme de neige et bien sûr le père Noël ont fait leur retour.

SAINTE BARBE
Madame le Maire et sa 3ème adjointe se sont rendues à la caserne samedi 26 novembre pour assister 
à la cérémonie de la Sainte Barbe. Elles se sont mêlées à la foule qui était venue nombreuse assister 
à la décoration et à la prise de galons de plusieurs sapeurs pompiers.

Les récompenses ont été remises par les officiels du jour, 
à savoir : Madame la sous-préfète du Jura, Madame la dé-
putée de circonscription, Madame la conseillère départe-
mentale représentante de Mr Pernot et Monsieur le Capitaine 
du SDIS du Grand Dole.
Ces derniers ont ensuite prononcé leurs discours empreints 
de gratitude et de reconnaissance aux hommes et femmes, 
volontaires ou professionnels, qui ont fait le choix de deve-
nir sapeurs-pompiers. Ils ont insisté sur le fait que le Jura 
recrute, alors n’hésitez pas à le faire savoir autour de vous.
Bravo et merci aux engagés bénévoles et professionnels 
qui sauvent des vies chaque jour !

LES SÉNIORS DE SORTIE AU CABARET
Dimanche 18 décembre, une trentaine de séniors ont répondu à l'invitation de Madame le Maire 
pour assister à un spectacle cabaret à la commanderie.
"Cette opportunité m'a été donnée 
par le Grand Dole qui a proposé aux 
communes des places qui restaient 
à la ville de Dole, à l'origine de l'or-
ganisation de ce spectacle pour 
leurs aînés.
Sans aucune hésitation, j'ai décidé 
d'en faire bénéficier nos séniors 
dont l'etat de santé le permettait ".
Les cabotins étaient ravis et ont pu 
sortir à temps pour être au RV de la 
finale de la coupe du monde, hélas 
perdue par notre équipe de France ! 
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 RÉTROSPECTIVE
REPAS DES AÎNÉS

Le traditionnel repas des Aînés s’est déroulé samedi 
10 décembre. Les 58 convives se sont régalés avec 
un repas de fête concocté par le traiteur Chaffin de 
Champvans et ont pu danser au son de la guitare 
et de la voix de Jacques Roux et de l’accordéon de 
Nadine Arrufat.
Comme chaque an-
née, les doyens 
présents au re-
pas se sont vu 
remettre un pe-
tit cadeau de la 
part de la mu-
nicipalité : une 
bouteille de vin 
et des chocolats 

COLIS DE FIN D'ANNÉE
Cette année, ce sont 29 colis « gourmands » qui ont été offerts aux personnes 
de plus de 75 ans ne pouvant se rendre au repas des Aînés à cause de problè-
mes de santé.
Ces colis ont été livrés à domicile par les élus à partir du 12 décembre.
Les personnes en institution n’ont pas été oubliées. Un colis «   bien-être   » 
leur a été porté.

LE PERSONNEL COMMUNAL À L'HONNEUR
Mardi 13 décembre 2022, Madame le Maire entourée de la majorité de l’équipe municipale, avait 
invité l’ensemble du personnel à une réception.
Dans son allocution, elle a salué et remercié l’ensemble des agents pour leur travail et leur implica-
tion au quotidien et aux côtés des élus.
L’année 2022 a notamment été marquée par un absentéisme particulièrement important et par les 
difficultés de recrutement pour remplacer les différentes absences.
En fonction des secteurs, les tâches sont réparties entre les agents présents et pour certaines par 
les élus. Pour d’autres, c’est en recourant à des prestataires extérieurs.
Chacun met «  la main à la pâte  » et fait preuve d’une belle solidarité.
L’activité de l’ensemble du personnel contribue à offrir un service public de qualité à l’ensemble 
des habitants.
 Chaque agent s’est vu remettre un présent et la soirée s’est poursuivie dans une ambiance convi-
viale autour d’un cocktail dinatoire.

pour Monsieur Henry Martin, 90 ans et un bouquet de fleurs et des chocolats pour Madame Andrée 
Noirot, 95 ans.
Madame le Maire avait préparé des paroles de chansons que toute l’assemblée a pu chanter en 
choeur.
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 ENVIRONNEMENT
QUALITÉ DE L'AIR
Le mardi 11 octobre, ATMO-BFC, acteur de la santé environnementale, a effectué, à la salle Jean-Claude 
Lab, une présentation intitulée : Préserver la qualité de l’air. Cet événement faisait partie des actions 
mises en place par la Communauté d’Agglomération du Grand Dole à l’occasion des semaines du 
développement durable.

Nous passons près de 80% de notre temps en intérieur, que ce soit à la maison, au travail, à l’école 
ou dans les transports et nous respirons plus de 15 000 litres d’air par jour. De plus, d’après l’OMS, 
l’air intérieur est 8 à 10 fois plus pollué que l’air extérieur.
Voilà pourquoi il est important de s’en inquiéter.
La pollution de l’air intérieur vient en majeure partie du bâtiment lui-même (matériaux de construc-
tion et de décoration) et de l’aménagement (ameublement et appareils de combustion). À cela 
s’ajoutent, le tabac, les produits de nettoyage et d’hygiène et nos activités. Une infime partie vient 
de l’environnement extérieur.
Les polluants sont :
 › chimiques : ozone, insecticides, monoxyde de carbone, etc…
 › physiques : radon, humidité, particules fines, etc…
 › biologiques : pollen, moisissures, acariens, etc… 

Pour améliorer la qualité de l’air intérieur, il faut identifier les sources et agir, en limitant les par-
fums d’intérieur et en respectant les dosages de produits d’entretien par exemple, mais surtout en 
faisant attention aux matériaux et au mobilier lors de leur achat. Il faut également aérer 10 minutes 
par jour à des horaires adaptés et ventiler. 

› Si vous désirez davantage d’informations, n’hésitez pas à flasher le QR Code ci-cont-
re.

DÉJECTIONS CANINES
 La municipalité met à disposition des sacs pour le ramassage des déjections 
de vos chiens. Elle a également fait installer des poubelles supplémentaires 
dans le village. Merci de bien vouloir respecter le cadre de vie de chacun et 
de bien vouloir faire l’effort de ramasser les excréments de votre animal, et 
ce, peu importe où ils se trouvent (pelouse, graviers, bitumes, etc…).

POUBELLES
La collecte des poubelles a lieu le vendredi (ou le samedi si il y a un jour 
férié dans la semaine) entre 5h et 20h. Merci de bien vouloir sortir vos bacs 
le jeudi soir au plus tôt et de les ranger le samedi matin au plus tard, afin de 
préserver le cadre de vie et l’esthétisme de notre belle commune.
Remarque : Les bacs ne doivent pas être déposés devant les panneaux 
d’affichage !

JARDINAGE
Feuilles mortes, tonte de pelouse, branchages  : ne les brûlez 
pas dans votre jardin  !
Chaque Français génère environ 160  kg de déchets verts par 
an. Alors qu’il est interdit de les brûler dans le jardin, 9 % des 
foyers français continuent à s’en débarrasser ainsi. D’autres so-
lutions existent. Voir ci-contre.



18 19

QUAND VOIRIE RIME AVEC SÉCURITÉ 
En juillet, l’entreprise SJE a réalisé des travaux de réfection de chaussée et de création de trottoirs 
avec voie cyclable sur une partie de la rue du Truchot et la rue des Rouhaudes. 
A l’issue de ces travaux et dans un 
souci de sécurité, le sens de  circula-
tion d’une partie de la rue du Truchot 
a été définitivement modifié. En effet, 
à partir de l’entrée du parking, derrière 
la place du Souvenir, et jusqu’au n°5, 
la rue du Truchot est à présent en sens 
unique dans le sens montée. 
La municipalité a également souhaité 
que ce soit une zone de rencontre.

› Une zone de rencontre, kézako ?
C’est une voie spécifique, délimitée par les panneaux de signalisation routière ci-contre et régle-
mentée depuis le 30 juillet 2008 par le décret 2008-754, permettant aux différents usagers de 
partager la chaussée dans des conditions optimales de sécurité.
Comme le prévoit l’article R110-2 du code de la route, les piétons sont priori-
taires dans les zones de rencontre par rapport aux autres véhicules. Ils peuvent 
ainsi circuler librement sur la chaussée, même si des trottoirs existent.
La circulation reste autorisée aux véhicules motorisés, à condition de respecter 
la limitation de vitesse fixée à 20 km/h.

› Et dans la rue du Truchot, alors ? Ça se passe comment ?
La rue étant dorénavant à sens unique : 
 Tous les véhicules doivent monter - et monter uniquement - en respectant la limitation de vites-
se de 20 km/h. S’ils ne rencontrent personne ils sont autorisés à emprunter toute la chaussée. Par 
contre, s’ils suivent un piéton ou un cycliste, ils doivent se mettre au pas derrière celui-ci et le suivre 
jusqu’à avoir la possibilité de le dépasser sans danger.
 Les piétons sont invités à emprunter le trottoir et sont les seuls à être autorisés à monter et 
descendre.

CIMETIÈRE - JARDINS DU SOUVENIR
Le Jardin du Souvenir est à présent orné d’une stèle et d’un pu-
pitre vertical permettant l’inscription des noms des défunts dont 
les cendres ont été répandues. La municipalité a souhaité offrir 
ce service supplémentaire aux familles des défunts qui souhai-
tent personnaliser davantage cet endroit en mémoire de leurs 
proches décédés. Si vous désirez apposer une plaque, le contact 
est à prendre directement avec les pompes funèbres de Fouche-
rans. Pour rappel, les dispersions de cendres au Jardin du Souve-
nir doivent faire l’objet d’une demande d’autorisation en mairie.

 VRD, BOIS ET BÂTIMENTS
AFFOUAGES 
9 affouagistes se sont inscrits cet automne. Ils ont jusqu’au 15 avril 2023 pour réaliser leurs coupes 
dans les parcelles n°7 et 11.

TRAVAUX
Au lotissement des Rougelots, la chaussée a été refaite et 2 grilles d’évacuation d’eau de pluie ont 
été rénovées.
En mairie, la montée d’escalier à été restaurée par l’entreprise SDP début septembre. Joli coup de 
neuf pour préserver et entretenir notre patrimoine communal. La municipalité en fait une priorité.
 

A l’école maternelle, 3 élus ont remplacé les luminaires néon par des plaques LED et l’entreprise 
Gerbet est intervenue sur le toit  pour remplacer la zinguerie suite à des infiltrations d’eau de pluie.
Dans la salle Jean-Claude Lab, sécurité oblige, une porte coupe-feu a été  installée entre la salle et 
la plonge par l’entreprise Julita et la porte d’entrée a été repeinte et munie de systèmes anti pin-
ce-doigts par les employés municipaux. 
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RÉTROSPECTIVE FIN D'ANNÉE SCOLAIRE 2021 / 2022

Sandra Avril, animat-
rice environnement, 
est intervenue dans 
toutes les classes 
pour sensibiliser les 
enfants à la nature.
Le 6 mai, les GS et 
CP ont attrapé des 
insectes dans le jar-
din derrière l’école. 
Il y avait des fourmis, 
un mille-pattes, une 
guêpe, un grillon, 
une coccinelle, mais 
aussi un escargot, des limaces et des araignées. Grâce à des boîtes-loupes, ils ont pu les observer 
avant de les relâcher, sains et saufs. 
Le 23 mai les PM et MS ont fabriqué des “gardiens de la Terre“ avec une animatrice environnement. 
Ils ont utilisé des matériaux naturels, tels que du bois, des graines, des plumes, des fleurs séchées 
ou même des pelures d’oignons. Ces petits êtres imaginaires sont des héros qui nous aideraient à 
prendre soin de la Terre.
Les élèves de CM1 et CM2 ont également bénéficié de l’intervention de l’animatrice environnement 
et ont pu découvrir différentes espèces de papillons et leurs cycles de vie. 

Début mai, les GS/CP ont 
planté des radis, des fra-
isiers, des plants de cour-
gettes et de tomates et des 
pommes de terre dans leur 
carré potager.
Les CE1/CE2 ont participé à 
un projet mené en collabo-
ration avec Adélaïde Mas-
sicot-Raimondi du Conser-
vatoire de Dole. Le thème 
était : Musiques du Monde ».

Le 3 juin, a eu lieu la course “Go run for fun“ à Tavaux, organisée par Ino-
vyn/Inéos. Toutes les classes de primaire ont participé. Tous les enfants sont 
rentrés avec le tee-shirt rose de l’événement et une jolie médaille. Les plus 
grands  ont parcouru 2 km 300.

Le 13 juin, les élèves de 
PS et MS sont partis à la 
recherche des “flutins 
des bois“, des instru-
ments de musiques 
fabriqués avec des élé-
ments de la nature.

JEUNESSE 
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JEUNESSE 
Le 1er juillet, les élèves ont 
découvert la programmation 
informatique avec Ludovic 
David du FabLab de Biarne. Ils 
ont programmé un afficheur 
LED puis un robot qui devait 

suivre un parcours. Les CM2 sont repartis avec leur 
prénom en 3D, découpé dans du polystyrène.
Mardi 5 juillet, les CM1/CM2 ont participé à une 
initiation de golf à Parcey. Ils se sont entraînés sur 
le practice avant de faire un parcours 3 trous sur le 
green. En fin de journée, ils ont même reçu un beau 
diplôme.

RENTRÉE SCOLAIRE : 85 ÉLÈVES ET 2 NOUVELLES ENSEIGNANTES 
Jeudi 1er septembre, 85 enfants ont repris le chemin de l’école et Mesdames Céline Labourot et 
Laure Monamy ont intégré l’équipe pédagogique pour prendre en charge la classe de CE1/CE2.

De gauche à droite :
› Mme Degrémont, GS/CP
› Mme Labourot, CE1/CE2
› Mme Gauchet, CM1/CM2
› Mme Barbaud, PS/MS
(Mme Monamy n’a pas sou-
haité figurer sur la photo)

Vendredi 17 juin, les PS, MS, GS et CP sont allés au centre équestre du Moirot à Ecleux où ils ont 
pu monter des poneys, faire un tour de calèche attelée, pique-niquer,  jouer, faire un parcours 
d’accrobranche.
Le 21 juin, les CE1/CE2 ont bénéficié d’une visite guidée de la Grande Saline à Salins-les Bains 
suivie d’un atelier d’évaporation de l’eau salée. Puis ils sont partis à la découverte de la ville par le 
biais d’une chasse au trésor avec leur enseignant. 

Fin juin les GS/CP ont récolté leurs premiers radis ainsi que les pommes de terre. Après avoir épluché 
et découpé ces dernières  en fines rondelles, à l’aide d’une mandoline, Laurette (ATSEM de la classe) 
les a fait cuire dans l’huile pour confectionner de délicieuses chips croustillantes.
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JEUNESSE 
Mi novembre, des animatrices de la Lu-
dothèque de  Tavaux,  en partenariat avec 
le grand-Dole, sont intervenues dans les 
classes de PS/MS, GS/CP et  CE1/CE2 
pour une initiation à différents jeux de 
société. Des parents ont été invités pour 

l’occasion et 3 autres séances sont prévues dans l’année.
Courant novembre, les CM1/CM2 
ont bénéficié de l’intervention de 
l’Association Net-IKi de Biarne. 
L’objectif était de fabriquer un petit 
sapin 3D en polystyrène. Les élèves 
ont appris à dessiner à l’aide d’un 
logiciel et ensuite ils ont réalisé la 
découpe à l’aide d’une machine à 
fil chaud.

GROS PLAN SUR… CÉLINE LABOUROT
Après une carrière dans l’événementiel, Madame Labourot s’est orientée 
vers l’enseignement et exerce depuis 8 ans maintenant. Les deux années 
précédentes, elle occupait le poste de directrice de l’école maternelle de 
Foucherans. 
Résidant à Parcey, mariée et mère de trois enfants, elle est aussi Maire de sa 
commune depuis 2020 et lorsqu’elle a appris que le poste de directrice de 
notre groupe scolaire était vacant, elle y a vu l’opportunité de développer 
ses compétences tout en gagnant quelques kilomètres de trajet. Sa double 
casquette d’élue et de directrice, lui permet de bénéficier de deux journées 
de décharge afin de disposer du temps nécessaire à l’exercice des respon-
sabilités que comportent ses fonctions. Madame Monamy la remplace donc les lundis et mardis.
Madame Labourot se dit très satisfaite de la dynamique et de l’ambiance à l’école, avec les élèves, 
ses collègues enseignantes et ATSEM, les membres de l’APE et la municipalité. Elle avoue être « par-
tie pour rester ». 
Madame le Maire et l’ensemble du conseil municipal lui souhaitent une belle et longue carrière 
cabotine. 

UN DÉBUT D’ANNÉE SUR LES CHAPEAUX DE ROUE  
En septembre les GS/CP ont récolté des tomates ceri-
ses et une courgette jaune qu’ils ont pu déguster.

En octobre, les GS/CP ont 
désherbé le carré potager.

Jeudi 13 octobre, les GS/CP et les CE1/CE2  sont allés à Dole à l’occasion 
de la fête de la science où ils ont participé à l’atelier Pasteur « Zoom vers 
l’infiniment petit ». Ils ont pu observer des grains de sucre à la loupe puis 
au microscope et découvrir que ce sont en fait de « jolis cristaux brillants ».
Vendredi 14 octobre, les CM1/CM2 se sont rendus au théâtre de Dole afin 
d’assister au spectacle « Microscope ». Un mini opéra retraçant de manière 
humoristique la vie de Pasteur qui découvre un vaccin contre une curieuse 
maladie qui donne des boutons colorés et donne envie de chanter.
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JEUNESSE 
Le 2 décembre, GS/CP et CE ont assis-
té à un concert au théâtre de Dole. Un 
trio féminin, une accordéoniste et deux 
flûtistes ont interprété des classiques 
dans une succession de tableaux sur-
prenants à la chorégraphie millimétrée.

Le 5 décembre, les PS/MS accompagnés 
des GS/CP sont allés voir le dessin animé 
« Opération Père-Noël » au cinéma.
Courant décembre, Adélaïde Massi-
cot-Raimondi, musicienne et interve-
nante du conservatoire de Dole en mi-
lieu scolaire, est venue à l’école pour 
faire découvrir à tous les enfants la 
production de sons à l’aide d’objets re-
cyclés. Cette intervention n’est que le 

début d’une longue aventure qui devrait conduire les élèves à 
déambuler avec des carrioles sonores le vendredi 26 mai 2023, 
à la veille du festival «  Cirque et Fanfares  ».

LES SCIURIDÉS ONT BIEN BOSSÉ
Le 27 juin, la crèche “Les P’tits 
Écureuils“ a présenté aux élus 
membres du SMOCSY (Syndicat 
Mixte Ouvert de la Crèche de 
Saint-Ylie) son rapport d’acti-
vité 2021. En présence de Jus-
tine Gruet, députée de la 3ème 
circonscription du Jura, de re-
présentants de la Mutualité 
Française, de la directrice et 
d’une partie du personnel, c’est 
au sein même de l’établisse-
ment qu’a eu lieu la réunion qui 
s’est clôturée par une visite des 
locaux. Les résultats sont très 
encourageants et les finances 
au beau fixe.

Pour rappel, la commune finance 3 berceaux, ce qui permet aux cabotins qui le désirent de  pré-
tendre à une place pour leur enfant. Attention, la crèche étant victime de son succès, mieux vaut s’y 
prendre à l’avance pour inscrire votre enfant. 

 Nom de la famille des écureuils.

En novembre, les CE ont eu la chance de pratiquer 5 séances de peinture avec une artiste locale 
qui donne des cours à la MJC de Dole. Ce projet a été intégralement financé par l’APE. Pour finaliser 
ce beau projet, une exposition est prévue début janvier dans l’ancienne  bibliothèque au rez-de-
chaussée de la mairie, de 16h30 à 18h.

Mardi 22 novembre, 
les classes de PS/MS 
et GS/CP ont béné-
ficié d’une première 
intervention, d’une 
animatrice de Dole 
Environnement, inti-
tulée «  Découverte des mares, rivières et autres zones 
humides  ». Ils ont découvert le cycle de vie de la gre-
nouille, appris à différencier un castor d’un ragondin et 
fabriqué une larve de phrygane (petit insecte qui, une 
fois adulte, ressemble à un papillon de nuit) en carton.
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APE
«  L’APE comptabilise 17 
adhérents cette année, 
ce qui constitue le plus 
grand nombre de mem-
bres engagés depuis des 
années. Il est probable 
que la mutualisation des 
informations avec l’école 
à la rentrée ait donné aux 

parents plus de clarté sur les activités de notre 
association, comme le fait qu’elle se distingue de 
la coopérative scolaire. Exceptionnellement, nous 
avons décidé d’offrir une enveloppe supplémen-
taire de 2 000 € aux enseignantes pour permettre 
un «  après Covid  »  dynamique » explique Sophie 
Lab, présidente de l’Association.
Comme chaque année, la kermesse du 1er juillet a 
été un succès. Pour terminer la journée en beauté, 
le traditionnel repas sous le préau de l’école a eu 
lieu dans une ambiance conviviale.
Dimanche 20 novembre, le grand loto, animé par 
Brigitte, a attiré plus de 200 personnes. Petits et 
grands étaient ravis.

A venir :
› Janvier : Vente de galettes des rois.
› Février : Participation au carnaval de l’école.
› Samedi 25 février 2023 : Soirée fondue à la salle des fêtes Jean-Claude LAB.
› Vendredi 30 juin 2023 : Kermesse de fin d’année scolaire.

Et n’oubliez pas, toute personne qui souhaite nous rejoindre, ainsi que les nouvelles idées et éner-
gies sont les bienvenues ! » Ajoute la présidente.
E-mail : apeecolechoisey@yahoo.fr

COMITÉ DES FÊTES
› Dimanche 16 octobre : Le Loto animé par  Brigitte a attiré la foule et fait des heureux. 

› 2 et 3 décembre :  
Téléthon
VTT : 43 participants
Marche : 7 participants
Marche aux lampions : 20 participants
Pour un total de plus de 1600 km parcourus.
BRAVO !

ASSOCIATIONS 
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CHOISEY ET SON PATRIMOINE
«  L’année 2022 a enco-
re été une année sans, 
pour notre repas dan-
sant de Janvier (encore 
la covid). 2023 se pré-
sente bien, mais on ne 
sait jamais.
Notre activité est tou-
jours débordante et 
nos recherches sont 

parfois longues pour aboutir à du concret. Au 
mois d’Août, nous avons tenu la buvette pour la 
soirée barbecue organisée par la municipalité. 
Très bonne ambiance, beaucoup de monde. Le 
repli sous le préau de l’école a été décidé au 
dernier moment à cause du temps incertain.
Depuis le début de l’année, en partenariat avec 
la Mairie, nous travaillons sur les textes et pho-
tos du patrimoine cabotin afin de mettre en va-
leur, sous forme de pancartes permanentes, les 
différents sites historiques du village. (Mairie, 
Eglise, Châteaux, Croix, Fontaine etc…). Un cir-
cuit sera mis en place pour guider les prome-
neurs à travers le village.
Pour l’inauguration de la salle Jean-Claude Lab 
en septembre, nous avons pu monter une expo-
sition sur cette construction grâce aux archives 
de la commune, le prêt de photos des cabotins, 
nos recherches à la médiathèque de Dole et 
nos archives personnelles.
D’autres projets sont en cours, mais ils deman-
dent beaucoup d’investissements dans les re-
cherches.
Pour le clocher comtois, démonté en 1943, par 
le service du Travail Obligatoire (STO) sur injon-
ction de l’occupant allemand, nous recherchons 
le devenir de la charpente déposée. (Pièces de 
très grande valeur tout en chêne). Quand il a 
été déconstruit, chaque élément fut numéroté, 
ainsi que les tuiles vernissées de couleur. L’en-
semble fut entreposé par l’entreprise contre la 
base du clocher. 

Lors de l’électrification de l’horloge de l’église 
en juin 1966, le mouvement, mis en place en 
1864 par les frères Ungerer a disparu (vente, 
mise à la casse, vol … on ne sait pas !!!!). Nos 
recherches nous mènent aux archives du Bas 
Rhin à Strasbourg où sont réunies toutes les  
données sur les créations et installations des 
horloges des frères Ungerer.
On espère obtenir plus de précisions sur l’hor-
loge de Choisey, voire une photo et ou un plan 
du mouvement (calibre 6). On envisage un 
déplacement à Strasbourg mais ce sera une 
très grosse journée » déclare Bernard Jeannier, 
président de l’association.

BONNE ANNÉE 2023 !

Modèle d’horloge UNGERER de 1860

ASSOCIATIONS 
2023 : année prometteuse

«  Nous sommes heureux de compter 9 bénévoles de plus depuis 2022. Ces 
derniers ont ravivé le dynamisme de l’association, ce qui laisse entrevoir un 
avenir prometteur en termes de nouvelles animations. Par exemple, nous 
avons la joie de vous annoncer que, dimanche 11 juin, aura lieu dans le vil-
lage, la 1ère édition de notre «  Course de caisses à savon folklorique  » avec 
le soutien de la Municipalité, du Département et de l’Association sportive 
de Choisey. Alors, à vos outils, 
car nous aimerions que chaque 
association cabotine et chaque 
quartier du village participe en 

construisant, et pilotant, une caisse à savon. Un prix 
sera décerné au meilleur chrono, ainsi qu’au véhicule 
le plus original. Le règlement de la course est dispo-
nible sur le site internet de la commune. Pour finir, lais-
sez-moi, au nom de tous les membres du comité, vous 
souhaiter une très belle année 2023 » annonce Denis 
Bonnet, président du Comité.

A venir : 
› Vendredi 3 février : Assemblée générale
› Dimanche de Pâques : Chasse aux oeufs pour les enfants
› 1er mai : Puces
› Dimanche 11 juin : Course de caisses à savon folklorique

ASSOCIATION LES AMIS DE L’ACCORDEON - Les 3 A -
Le repas dansant du 27 novembre a affiché complet. L’ensemble des dan-
seurs ont apprécié les rythmes parfaitement cadencés de l’accordéoniste 
Daniel GIRARD de Villers-le-Lac qui nous a fait profiter de tout son talent.
Romain LIVET (entrée et plat principal) Gérard MERGEY (vacherin) nous ont 
également régalés avec leurs productions.
En conclusion : une belle journée et merci à tous : musiciens, traiteur, pâtis-
sier et à vous tous qui êtes venus nous rejoindre.
Le pique-nique annuel du 6 juillet a réuni une vingtaine de participants, 
sous un beau soleil, à l’Étang Rouge à Mont-sous-Vaudrey.

Actualités : 
› La prochaine Assemblée Générale se tiendra le 16 février à la salle Claude LAB (toute person-
ne qui voudrait rejoindre l’Association sera la bienvenue). 
› Le prochain repas dansant du 12 mars sera animé par l’accordéoniste Florent GORRIS. 

Le Président, Michel CARD 
Pour nous joindre tél : 03 84 70 61 77
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DYNAMISME 

BIODIVERSITÉ ET INITIATIVES CITOYENNES
Suivi des hirondelles rustiques
L’année 2022 à Choisey a été, pour les obser-
vateurs volontaires du village, l’occasion de 
suivre la population des hirondelles rustiques, 
suite à l’appel lancé dans le dernier bulletin 
municipal.
Sans surprise, l’espèce a quasi disparu des ha-
bitations si l’on en croit les résultats obtenus.
Seuls quelques nids ont été signalés dans le 
vieux village, là où 4 propriétaires laissent en-
core un accès aux messagères du printemps 
dans leurs garages ou leurs granges. 6 nids 
ont été observés, dont 3 dans la même grange 
proche du canal et probablement 2 autres dans 
les dépendances du château de Menthon.
Heureusement 2 fermes cabotines permettent 
à la population d’hirondelles de rester présen-
te dans notre environnement. 20 nids occupés 
et 25 nids non occupés ont été comptabilisés, 
preuve que la population dans les fermes mal-
gré un accès libre est elle aussi à la baisse.
Il existe des systèmes discrets pour faciliter le 
passage dans les portes et des systèmes afin 
d’éviter les salissures sous les nids.
Afin de faciliter leur installation, il est néces-
saire également qu’elles puissent avoir accès 
à des secteurs peu profonds avec de la boue 
pour construire leurs nids. Les flaques d’eau 

dans notre village, surtout en période de gros-
ses chaleurs comme cette année, sont deve-
nues rares. Il est possible, dans un secteur dé-
gagé du fond de son jardin, d’installer un accès 
vital à l’eau.
L’aspect rural du village a disparu surtout dans 
les secteurs de lotissement. Donner un coup de 
pouce peut être bien utile pour sauver ce qu’il 
reste de biodiversité. Si nous ne prenons pas 
conscience de l’enjeu, nous ne verrons bientôt 
plus ces oiseaux gracieux et enjoués revenir vi-
revolter dans les rues du village et se poser en 
nombre avant leur périlleuse migration autom-
nale vers l’Afrique où un autre défi les attend.
En période de nourrissage, un couple apporte 
chaque jour en moyenne entre 250 et 350 bec-
quées à leurs oisillons, constituées chacune de 
20 à 30 mouches ou moustiques.
Choisey étant proche du Doubs mais égale-
ment du canal, nous avons tous certains soirs 
du mal à rester prendre le frais ou manger un 
barbecue sans être dérangés. La solution na-
turelle est peut-être de rouvrir nos portes de 
grange et de garage pour faciliter  l’installation 
de ces merveilleux oiseaux plutôt que d’utili-
ser des insecticides, lampes « bleues » et autres 
produits chimiques…

ÇA BOUGE SUR LA ZONE
› L’enseigne Action s’est installée dans les anciens locaux de la cafétéria de 
Cora.

› Un point chaud et snack Le Croustille a ouvert dans la galerie marchande. › 

Prochainement est prévu l’installation d’un magasin de cigarettes électroni-
ques. 

› Bureau Vallée a déménagé dans les anciens locaux de la Halle aux vêtements.

› Les travaux d’Ecouter-Voir sont terminés et l’enseigne propose désormais la 
vente d’audioprothèses. Vous pouvez donc aller, avec ou sans rendez-vous, y 
passer un test d’audition gratuit.

SEPT NICHOIRS CABOTINS
L’automne 2022 fut l’occasion de finaliser le 
projet  de la pose d’un nichoir pour l’Effraie des 
clochers (Tyto alba) dans le clocher de Choisey. 
Avant la pose, un après-midi bien sympathique, 
organisé par l’association Dole Environnement,  
Natura 2000 «  Basse vallée du Doubs  » et la 
commune de Choisey, nous a permis de réali-
ser l’assemblage des planches avec l’aide d’un 
futur apprenti Compagnon du devoir et une 
quinzaine de personnes. 

Trois ateliers distincts furent organisés pour la 
réalisation des travaux en périphérie des lo-
caux des services techniques communaux sous 
une météo clémente.
Un espace fut dédié à la  coupe des planches 
nécessaires et au montage de trois nichoirs 
pour la Huppe fasciée (Upupa epops), un se-
cond pour également trois nichoirs en faveur 
de la Chouette chevêche (Athene noctua) et un 
dernier pour l’assemblage du nichoir pour l’Eff-
raie des clochers.
Les compéten-
ces diverses 
des partici-
pants ont eu 
un impact très 
favorable et 
de nombreux 
échanges se 
sont déroulés. 
 

En fin de d’après-midi, plus complexe à réaliser, 
le nichoir pour l’Effraie a enfin pu être finalisé 
moyennant quelques découpes de planches 
complémentaires, pendant qu’une équipe de 
bénévoles encadrés par deux salariés de Dole 
Environnement se dirigeait pour la pose de 
deux nichoirs aux alentours de la salle des fêtes 
(1 nichoir à Huppe et 1 à Chouette Chevêche).
Le concours actif de chacun a permis de me-
ner à bien ce beau projet permettant une par-
ticipation citoyenne et de nombreuses per-
sonnes ont été sensibilisées à la cause des 
rapaces nocturnes ou de la rare Huppe dans 
notre région.
Le 2 novembre 
au matin fut con-
sacré en premier 
lieu à la pose du 
nichoir en haut du 
clocher, réalisée 
grâce à l’action 
d’une bénévo-
le cabotine, d’un 
employé commu-
nal et d’un salarié 
de l’association 
Dole Environnement, seules personnes auto-
risées à monter pour des raisons de sécurité. 
Notons la présence de l’élue communale en 
charge de l’Environnement qui comme deux 
autres bénévoles sont restés à attendre la fina-
lisation des travaux au pied de l’église.
Le reste des nichoirs à Huppe et à Chevêche 
a été mis en place avec brio par le salarié de 
l’association doloise dans le parc de la mairie et 
dans l’enceinte du château rue d’Aval.
Les nichoirs sont tous visibles de l’extérieur 
et pourront facilement être suivis par les per-
sonnes sensibles à la cause des oiseaux et par, 
souhaitons le également, les cabotins.
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Pour être informé, le meilleur moyen c'est "Alerte Citoyens" ! 
Tapez https://choisey.alertecitoyens.com/ et remplissez le formulaire 
d’inscription !
Vous serez informés de ce qui se passe sur la commune.
Pour rappel, la commune de Choisey a une page Facebook et un site 
internet sur lesquels sont diffusées de nombreuses informations et 
actualités.

INFOS PRATIQUES 

AGENDA 

ÉTAT CIVIL 

Concert offert par la municipalité
La commune a souhaité faire bénéficier les Cabotins de l’offre de concert proposée par le Grand- 
Dole et son conservatoire à rayonnement départemental. Le duo « Journeyman » se produira donc 
vendredi 2 juin 2023 à la salle Jean-Claude Lab.
Réservez dès à présent votre soirée !
Dans le cadre du projet d’Éducation Artistique et Culturel scolaire, les élèves auront la chance, 
l’après-midi même, de rencontrer les musiciens et de travailler avec la dumiste du conservatoire 
pour une préparation à l’écoute. 

NAISSANCES

› MARION BACONNET Lucien, né le 28 février 

› PACTET Victor, né le 13 mars 

› LAJAAL Layana, née le 21 avril

› LANDRE Emy, née le 16 mai

› BON Jannah, née le 30 juin

› CHANTELAUZE Maëllo, né le 10 juillet

› KADRIC Dayna, née le 17 juillet

› PEBORDE Lily, née le 8 août

› ADIGÜZEL Ayline, née le 28 août

› KÔKEN Sengül, née le 2 septembre

› EL RHADIR Youssef, né le 18 novembre

MARIAGES

› SIMONCINI William & RASPIENGEAS Carole,  
le 2 juillet

› METRAILLE Matthieu & MOIZAN Elise,  
le 16 juillet

PACS

› VADANT Alexandre & PORTAL Julie,  
le 4 avril

› BASA Sener & CRANCE Laura,  
le 18 mai

› MARTIN Laurent & THEVENIN Hélène,  
le 5 août

› BELLANGER Julien & LAMBERT-MOINE Laurie,  
le 12 septembre

› ANTOINE Romain & PRUNEAUX Laurène,  
le 6 décembre

DÉCÈS

› MARIE Jacqueline née BOUILLON, le 3 février

› SIMON Jacques, le 25 février 

› CHARLIER Jacqueline née PELISSARD, le 5 mars

› MARCHAND Denise née MOUR, le 06 mars

› LAVRUT Marie-Thérèse, née CATY, le 19 mars

› DUBKOV Yuri, le 18 mai

› SIMON Simone née GONTHIER, le 27 mai

› LAVRUT Louis, le 21 juin

› BOUYGUES Christiane née EME, le 16 juillet

› PETIOT Chantal née PEREZ, le 4 septembre

› BENHABIB Jamal, le 5 septembre

› JEANGUIOT Bernard, le 7 octobre

› MANGUE Michelle née LANNAUD, le 2 novembre

› CHENEVAT Henri, le 06 décembre
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